

## BEAUNE ENVIRONNEMENT

# Ils veillent sur la forêt de la montagne Saint-Désiré



■ Les écoliers et collégiens des établissements Les Peupliers et Saint-Cœur ont inauguré des panneaux pédagogiques qui retracent leur projet de biodiversité forestière. Depuis environ quatre ans, ils ont, en effet, planté plus de quarante espèces de feuillus sur la montagne Saint-Désiré. Photo C. D.

Agence de Beaune  
9, rue de Lorraine,  
21200 Beaune

Téléphone  
Rédaction : 03.80.26.34.50

Mail  
lbpbeaune@lebienpublic.fr

Web  
www.bienpublic.com/  
edition-cote-de-beaune  
www.bienpublic.com/  
edition-cote-de-nuits

Facebook  
https://www.facebook.com/  
LeBienPublicBeaune/

Twitter  
#BP Beaune

La forêt de la montagne Saint-Désiré est entre de bonnes mains. Des écoliers et collégiens beaunois se sont lancés le défi de la sauvegarder en y plantant quarante-six espèces végétales différentes de feuillus.

Plus de trois cent cinquante écoliers et collégiens des établissements Les Peupliers et Saint-Cœur à Beaune œuvrent en faveur de la biodiversité de l'espace forestier de la montagne Saint-Désiré. Samedi, sur le sentier de randonnée pédestre, ils ont inauguré des panneaux explicatifs retraçant l'histoire de leur projet.

## Quarante-six espèces végétales

« Au départ, il s'agissait de planter 366 plants de 46 espèces de feuillus dans un endroit où le sol est rare et où il est difficile de piocher », débute Jules Brabant, élève de troisième au collège Saint-Cœur. Celui qui a commencé l'aventure lorsqu'il était en classe de CM2 poursuit : « Nous étions nombreux et nous nous sommes tous prêtés au jeu. C'est une fierté désormais car nos enfants et nos petits-enfants pourront voir les végétaux que nous avons plantés ». « D'ailleurs, ce matin, nous avons recensé les différents plants mis en terre. Plus de 70 % ont repris après l'hiver, c'est énorme », renchérit Jacqueline Puyravaud, professeur de sciences de la vie et de la terre au collège Saint-Cœur.

Chloé Jarrot, elle, était âgée de sept ans et demi lorsque l'aventure a commencé. Un projet qui restera gravé dans sa mémoire puisqu'elle a dessiné, sans le savoir, l'animal mascotte qui, aujourd'hui, « est transposé sur tous les panneaux pédagogiques », note avec fierté Jean-Noël Cabassi de l'organisme Forestier du monde.

## Une application "audio-guide" pour mobile en projet

Et, après les panneaux, c'est une application mobile qui est en projet. « L'application agira comme un audio-guide. Un plan définira les différents points du parcours et l'utilisateur pourra appuyer dessus pour entendre des explications sur la faune et la flore qui l'entourent. Il s'agit d'un plus par rapport à toutes les explications déjà indiquées sur la signalétique », termine enjouée Jacqueline Puyravaud.

Charlotte Deley

## REPÈRES

- **Les différents partenaires**  
Dans le cadre d'une convention carbone signée avec EDF-Bourgogne, Forestier du monde finance les plants forestiers et les protections biodégradables. Le Lions-Club de Beaune s'est aussi engagé dans l'aventure dès 2012. « Hubert Rougeot qui a une entreprise de travaux publics, nous a prêté les machines nécessaires pour le terrassement du terrain », indique Jacqueline Puyravaud.
- **Les distinctions**  
Le projet pédagogique a reçu le label interministériel "À l'école de la forêt" en septembre 2011 et le label Onu "Année internationale des forêts 2011".

## L'aventure commence en 2010

L'épopée démarre en 2010 lorsque les établissements Saint-Cœur et Les Peupliers s'associent au projet de reforestation pédagogique biodiverse présenté par l'organisme Forestier du monde. L'initiative est approuvée par la Ville de Beaune lors du conseil municipal du 30 juin 2011 et le site de la montagne Saint-Désiré est proposé pour l'application du projet. Quatre mois plus tard, élèves, professeurs et accompagnateurs y découvrent les parcelles en friche. Le défi est lancé. Les jeunes se retrouvent acteurs et doivent favoriser la plantation des végétaux feuillus, accompagnés par Forestier du monde, Jacqueline Puyravaud, professeur de sciences et vie de la terre au collège Saint-Cœur et Nadine Vincent, qui dirige l'école des Peupliers.